

UN LOCUTOR SE LANZA A LA LITERATURA

John Smith tiene una larga carrera de locutor radial y una muy breve de escritor. Inició la primera hace 27 años, en Radio Ríquelme de Coquimbo. La literatura lo hacía mearañar desde la primera juventud, pero no la había tomado muy en serio hasta 1987, en que por primera vez enfrentó de manera sistemática los rompecabezas de la técnica literaria en un taller dirigido por Patti Delano.

Poseedor de una voz brillante y vibrante (tenor-barítono), John Smith recorrió las Radios Minera de La Serena, Vina del Mar y Santiago. Incursionó en la televisión (Canal 4 de Valparaíso y Canal 9 de Santiago), prestó servicios en Radio Chilena y las estaciones de FM No-

visima y Sintonía FM. Actualmente se dedica a la locución comercial en forma independiente.

Ahora ha publicado su primer libro, *La sangre al río*, un volumen que incluye seis cuentos, editados por Tamarugal. Es un escritor que encara con destreza y emoción contenida una gama amplia de temas, desde la angustia sorda del hombre acosado, que se dispone a morir combatiendo —en el relato que da título al libro y, en tono diferente, en el cuento *El destino no existe*— hasta el monólogo popular y sabroso de *El Luchó y las estrellas*, estampa de la vida de la población, con el cura, los cabros que se paran en la esquina, el almacenero y la marcha por la libertad; pasando por la rutina sin horizontes de un viejo barrio,

en "sábado" y por el monólogo del delator en *Nadie sabe para quién trabaja*, con su extraño afecto por el hombre a quien ha entregado. Los cuentos publicados no parecen tener relación directa con la experiencia vital del autor, lo que no les resta autenticidad ni fuerza. En otros relatos todavía inéditos, Smith ha enfocado el mundo de la radio, que tan bien conoce y que raras veces ha sido tratado en la literatura nacional.

Como otras decenas de miles de chilenos, el escritor conoció la cárcel (en La Serena) después del golpe militar del 73. Allí se encontró con su ex profesor Jorge Peña Hen, director de la famosa Orquesta Sinfónica de La Serena, quien fue fusilado sumariamente días más tarde, luego de un simulacro de juicio en un Consejo de Guerra. La sentencia fue confirmada por el tristemente célebre coronel Ariosto Apostol Orrego.

J. M. V.



● John Smith: en busca de un lenguaje y de una realidad.



000171970

Un locutor se lanza a la literatura [artículo] J. M. V.

Libros y documentos

AUTORÍA

J. M. V

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un locutor se lanza a la literatura [artículo] J. M. V. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile